
GACETA EXTRAORDINARIA

DE LA REGENCIA

DEL LUNES 3 DE AGOSTO DE 1812.

ARTICULO DE OFICIO.

El gefe de estado mayor del quinto y sexto exército escribe con fecha de 19 del pasado al Sr. gefe del estado mayor general, que ha recibido un oficio del comandante de marina de Ribadeo, en que dice: que por la declaracion de dos patrones, procedentes de Mundaca en Vizcaya, se sabe que acercándose á Castro-Urdiales el 8 del corriente unas fragatas inglesas, les hizo fuego desde tierra con un cañon la guarnicion francesa que allí habia, compuesta de unos 200 hombres; pero esta misma guarnicion, sin haberse empeñado mas, se rindió al momento que las fragatas rompieron el fuego, y se aproximó con su partida Longa, que se hallaba en las alturas de Somo-rostro: y efectivamente toda la guarnicion entregada y prisionera fué embarcada á bordo de las fragatas inglesas. Siguiendo estas su crucero, y abanzando Longa por tierra, al amanecer del 11 rompieron el fuego las mismas en Portugalete, que duró sin intermision mientras la pleamar, y volvió á seguir á la marea, segun noticias recibidas el 12 ántes de la salida de estos patrones, por lo que no puede adelantar mas; pero sí que la opinion general era de que serian rendidas las guarniciones de Portugalete y Bilbao, cuya fuerza no

saben estos patrones : y añaden que, según noticias de unos arrieros que acababan de llegar de hácia Vitoria , habia hecho Mina en aquellas inmediaciones recientísimamente prisioneros 500 franceses de caballería , muerto algunos, y quitádoles 700 cabezas de ganado , con cuyo motivo se habian encerrado dentro de Vitoria los enemigos dos dias y medio ántes que partiesen dichos arrieros.

El gefe de estado mayor del quinto ejército copia con fecha de 28 del pasado un parte del general España de fecha del 23 , que dice así : „En la mañana del 23 , el ejército aliado en varias columnas contiguas se dirigió sobre Alba de Tórmes , y la caballería pasó por los vados de Encina y Huerta para venir á tomar de reves las comunicaciones de Alba hácia Peñaranda , por donde el enemigo habia emprendido su retirada en la noche del 22 al 23 , despues de haber perdido la batalla. Al entrar en Alba con la division de mi cargo , he sabido que el mariscal Marmont se halla herido de un casco de metralla en un brazo , de modo que ha sido preciso secarlo en andas , conducido por 4 granaderos , y ha salido de esta villa hácia Peñaranda al romper este dia. El general de division Ferrey ha salido tambien mortalmente herido , y de menos consideracion los generales de division Moenne y Clausel : muchos oficiales de grado superior se hallan en situacion igual , y todo el ejército en bastante consternacion. — Acabo de saber que la caballería del ejército aliado ha alcanzado hace dos horas la retaguardia enemiga , y á pesar del quadro que formó esta , ha dado una carga brillante entre Garci Hernandez y Peñarandilla ; resultando un gran número de prisioneros.

Todas las divisiones de infantería nos hallamos reunidas sobre el Tórmes en esta villa , y tenemos órden de estar prontos á marchar ántes de romper el dia de mañana 24 , dirigiéndose todas las columnas sobre Peñaranda.

„He tenido órden de dexar un batallon para hacerse cargo del gran número de prisioneros que han resultado de la batalla ; y tendré el honor de informar á V. E. del resultado de las operaciones ulteriores.”

El mismo jefe del estado mayor del quinto ejército dice con fecha de 29, que el ejército aliado á las órdenes del general Hill ha evacuado el partido de Llerena, dirigiéndose á Zafra y pueblos inmediatos, ocupando la seccion de infantería de nuestra vanguardia á Burguillos, y la caballería á Fuente de Cantos.

No se han recibido noticias oficiales del ejército aliado de Castilla; pero las particulares estan contestes en que continúa el ejército aliado persiguiendo á los enemigos y haciendo muchisimos prisioneros.

El mariscal Marmont es muy probable haya muerto de las heridas recibidas en la accion del 22; igualmente han sido heridos una porcion de generales, entre ellos Bonnet. El general Clausel parece habia tomado el mando del ejército derrotado, que se dirige por Arévalo.

Se asegura que el 25 entre Arévalo y Peñaranda ha habido otra accion, cuyas resultas deben ser de la mayor importancia.

En la accion del 22 se tomaron 27 piezas de artillería, algunas águilas, y gran cantidad de fusiles y trofeos de guerra. La pérdida de los aliados en dicha accion, entre muertos y heridos, no ha llegado á 2000 hombres; entre los primeros se comprehende el general de la caballería pesada, y entre los segundos el mariscal Beresford.

El comandante general del quinto ejército con fecha de 29 del pasado dice: „Los partes que acabo de recibir por los pueblos de Castilla, aseguran la derrota total del ejército enemigo el 26 en los campos de Peñaranda, siguiendo el mariscal duque de Ciudad-Rodrigo á las divisiones ó sus reliquias, que se retiran camino de Madrid, de donde se me avisa en este dia, salió el intruso José para Segovia el 22 con unos 10000 hombres, la mayor parte juramentados.”